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8日 9时许，后白镇西冯村草坪铲工
队队长冯和平带领 12名队员分工协作，
划线、铲坪、捆扎、搬运，为下午 1时送往
南京的600方草坪紧张地忙碌着。

作为铲工队队长和经纪人，冯和平
在西冯村、二圣村种植了 60多亩草坪。
为了将新冠疫情期间损失的时间“抢”回
来，冯和平启动了一台起草机在田间作
业。“5月份，冷、暖季型草坪的需求量将
达到高峰，我准备 2台起草机同时作业，
预计日产量达9000到10000方。”冯和平
满是欢喜地说，自2月27日复工以来，他
已经接到河南、南京、江西、山东等工程
绿化公司的 12 份订单，每天可以发出
2000-3000方草坪。

西冯村是“全国一村一品”示范村，
全村共种植草坪 3000多亩，种植户 563
户，并带动周边延福、王庄等 8个村社农
户种植草坪苗木4万余亩，是全国最大的
草坪种植基地，也是当地致富农民的支
柱产业，亩均效益达 1.5万元以上，2019
年，仅西冯村草坪销售额就达到2亿元。

西冯村党总支书记李治顺介绍，春
天是西冯冷季性草坪销售的主要季节，
以往这个时期，每天从西冯运往全国各
地的草坪要达 40000方，繁忙时期核载 8
吨的运输车挤满西冯村的道路，第一批
上市草坪3月底就能销售一空。

今年突如其来的疫情，让西冯草坪
销售踩下了“急刹车”，销量不仅从过去
的“销售一空”到如今的草坪积压，单价
也由原来的7元多降到4元多。销量、价
格的双双走低，让西冯村种植户2月份就
损失约 300万元。包括西冯在内，2月份
后白全镇草坪滞销约 9000亩，总损失约
1800万元。

如何化“危机”为“转机”？“重宣传、
提质量、强管理”是该村转危为安的“三
把火”。李治顺在“学习强国”江苏学习
平台刊出求援信息，做起了网上推销员，
每天都要转接上百个电话。村里的陈文
军、冯和平等 100多名经纪人也积极跟
进，在原有电商销售的基础上，加强微信
朋友圈、微信群的广告发布，学习抖音直
播等多种方式拓宽销售渠道。目前村里
增加了10%的新客户，变“急刹车”为“轰
油门”，半个月的销售额达 1000多万元，
让种植户重新找回了信心。仅陈文军一
户，就收到了来自南京、镇江、江西、山东
等地的20笔订单。

现在正是草坪追肥的最佳时机。3
月 26日下午，陈文军夫妻俩和父母正在
对草坪田进行打草、施肥。“我总共种了
300亩草坪，争取通过加强田间管护，由
两季向三季进军，挽回疫情期间造成损
失的同时，实现收入新突破。”陈文军说，

西冯村 90%以上农地已种植了草坪，正
常销售为一年两季，今年想要把损失补
回来，必须要实现一年三季的销售。

实现三季销售，管理是关键。李治顺
介绍，为缓解用工难，合作社按照施肥、治
虫、修剪等工序，组织流动服务队，每队
12-15人，并配备3-5名专职人员，哪里需
要就去哪里，按要求做好施肥、治虫、修剪
等田间管理工作，提高草坪产量和品质。

“目前草坪长势喜人，修剪频率也越来越
高,我们有信心将草坪销售从两季向三季
突破，这样每亩可增收2000元。”

“沙坪经济效益是土坪的两倍以上，
目前，西冯花草木专业合作社已改沙坪
40亩。”李治顺介绍，在南农大后白草坪
研究院指导下，西冯村以西冯花草木合
作社牵头，结合村内高标准农田改造，逐
渐向农户延伸实现“土改沙”。目前，全
村已推进种植户改沙坪约300亩，带动整
个后白镇“土改沙”约10000亩。通过“土
改沙”，在收回前期投入10000元/亩成本
的前提下，每亩可增收2000元,能挽回疫
情造成损失的10%左右。

“65000方百慕大混播黑麦草已经收
到，草坪质量很好，我们已经铺到了工程
现场。”日前，陈文军收到四川省佳驰水利
水电工程有限公司点赞，并达成长期合作
的意向。 慧君 顾辉 金霞 庆海
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西冯四万亩草坪迎来销售反弹

市综合交通运输学会
召开2020年工作会议

本报讯 4月14日下午，市综合交通
运输学会召开2020年工作会议，会议就
学会2019年工作情况进行总结并研究讨
论2020年工作思路。市综合交通运输学
会理事长张洪水出席会议并讲话。

会议上，市综合交通运输学会各
分会会长就各自分会情况进行交流发
言。公路分会及港航分会就下一步工
作目标进行了汇报。维修分会会长万
红宇表示，将吸收更多企业加入分会，
更好地做好服务工作；做好校企合作，
与学校合作，邀请学生到企业来，到学
校举办讲座，为行业输送新鲜血液。

张洪水在会议中强调，新冠肺炎
疫情对出租、驾培等行业的影响很大，
要高度重视，把应对新冠肺炎疫情影
响作为出发点，尽力为企业提供帮
助。市综合交通运输学会要抓好科技
人才队伍建设，做好职称评定工作，对
科研人员活动提供方便和帮助。

市政协副主席、市综合交通运输
学会常务副理事长朱开宝主持会议。

（陈巍元 张万忠）

日本（丹阳）汽车零部件产业园
捐赠口罩驰援日本

本报讯 13日，日本（丹阳）汽车
零部件产业园向日本东京都江户川区
政府、茨城县坂东市政府和茨城县八
千代町政府共捐赠18000只一次性防
护口罩，援助日本抗击疫情。目前物
资正通过空运紧急驰援日本，投入抗
疫前线使用。

据悉，此前，日产园园区日资企业
也十分关心中国疫情防控工作，并积
极提供帮助。3月初，在日产园举办
的“抗击疫情感恩行动”的活动中，共
筹集捐款38992元支援丹阳疫情防控
工作，此前部分园区日企还向湖北武
汉捐赠口罩等防疫物资。为表达感谢
之情，日本（丹阳）汽车零部件产业园
回赠口罩用于支持日本开展新冠肺炎
疫情防控工作。 （花卉 谭艺婷）

市人大常委会组织召开
全市人大环资城建工作座谈会

本报讯 14日上午，市人大常委会
组织召开全市人大环资城建工作座谈
会，深入贯彻落实市委七届十次全会和
市八届人大四次会议精神，总结工作，
交流经验，明确目标任务。市人大常委
会副主任岳卫平出席会议并讲话。

就做好今年环资城建委工作，岳
卫平要求，全市人大环资城建委系统
要充分认识新时代生态文明建设的重
要性，紧迫性和艰巨性，准确把握当前
人大环资城建委工作的监督重点，持
续关注生态文明建设、城市建设管理、
人民福祉；在立法、监督、调研等方面，
扎实提升工作实效；通过大兴学习之
风、推动工作创新、加强支持配合，不
断强化自身建设。特别是要把准监督
重点、敢于直面问题、综合运用监督方
式、发挥代表和专业力量的作用、持续
推动直至问题解决，为推动镇江高质
量发展作出积极贡献。

会议通报了市人大环资城建委
2019年工作情况和2020年工作安排；
市自然资源和规划局、生态环境局、住
建局，句容市、扬中市、丹徒区人大环资
城建委作了交流发言。 （张翔 林兰）

本报讯 他们勇敢逆行抗击疫
情，奋斗在疫情防治一线；他们维护
基层治安，时刻保障着群众的生活
秩序与安全；他们家家户户上门排
查，舍小家、为大家；他们为了城市
的整洁，每天奔波劳累，甚至错过了
饭点……为了感谢这些英勇的医护
人员、公安民警、社区工作人员、保
洁人员等，京口区健康路街道苏宁
商圈党委发挥苏宁“益+”党建品牌
优势，为他们提供“无缝隙、全时段”
的便民服务。

据健康路街道党工委书记王志
斌介绍，苏宁商圈党委立足“益+”
党建品牌，凝聚商圈党委成员单位
力量，以党建为引领、商户联盟为载
体，建立了一支由党员带头、居民群
众参与的“金色商圈公益服务队”。

日前，记者跟随“金色商圈公益
服务队”成员、苏宁广场辛香汇厨师
钟鼎，来到健康路街道社区工作者
邵国燕家中，为这位巾帼不让须眉、
一线抗疫勇士提供餐饮服务。不一
会儿，钟鼎就做好了辛香汇的酸菜
鱼、地三鲜两道菜。

苏宁商圈党委书记、苏宁广场
总经理宋斌告诉记者：“近日，商圈
党委又发起了‘致敬城市守护者’公
益活动，商圈企业为城市守护者提
供空调保养、厨卫清洗、车辆清洗、
卫生保洁、衣物清洗、跑腿代购、全
家福上门拍摄等十余项服务，以感
谢在这座城市里不断奔波、守护居
民生活的平凡英雄们。”

在苏宁凯悦酒店大厅内，一处
“致敬城市守护者”的展牌引起了大
家的关注。京口区行政执法局健康
路执法中队、一直奋战抗疫前沿的
吴智正巧赶来，他听同事说苏宁广
场开展了这次公益行动，很荣幸参
与进来。吴智说：“现在我正好需要
清洗冬天的衣物，这个活动太暖心
了。”据镇江苏宁凯悦酒店总经理
包巍立介绍，当听说苏宁商圈党委
要启动公益活动，酒店第一个报了
名。“能为疫情期间默默坚守一线的
工作者们献上一份爱心，我们觉得
很欣慰。”包巍说。

（吕文娟 沈磊 戈晨 林兰）

本报讯 14日，市水利局组织有关人
员赴丹阳大湾、上湾等水库检查了汛前
准备工作。水利人员不仅现场查看了水
库大坝、溢洪道、输水洞等主体工程的重
要设施运行情况和防汛物料储备情况，
还深入了解了饮用水源地保护情况和水
库管理情况。

据介绍，水利部门正是通过对水库
工程开展经常性的巡视检查和监督检
查，保障了相关水利工程的安全运行和
效益发挥。特别是去年汛后，我市以全
省安全生产专项整治为契机，自加压力、
主动作为，在全市范围内开展了闸站及
水库安全生产专项整治行动和沿江穿堤
建筑物专项探查工作，取得了初步成效。

上湾水库位于丹阳市开发区祈钦村境
内，总库容为14.83万立方米，是一座集防
洪、灌溉为主的小（2）型水库。同样是小
（2）型水库的大湾水库，集水面积0.5平方
公里，水库总库容39.46万立方米，水库大

坝安全与否，直接关系到下游人口和农田
的安全。

市水利局工程管理处（市防办）处长
王斌介绍，目前，我市共有在册水库 109
座，其中，中型 7座，小（1）型 34座，小（2）
型68座。目前，我市109座在册水库均明
确了三级责任人，并配备1至2名专门管
护人员，按规定要求进行巡视检查。每座
水库均已安装完成水库预警系统，部分水
库还安装了视频监控，目前，市水利局工
程管理处正在对全市水库进行覆盖式检
查。去年汛后，市水利部门将闸站及水库
安全生产列为全市28个安全专项整治项
目之一，积极推进专项整治工作深入开
展。截至4月9日，全市水利系统已派出
检查组219个，参加人员969人次，检查工
程713个；共发现安全隐患83个，已整改
完成65项。为全力推进落实安全隐患的
整改，水利部门要求进一步加强整改，在
主汛期前要完成隐患销号工作，对一时难

以消除的项目，要制定工程措施和分步实
施计划，彻底消除安全隐患。

同时，水利部门还结合实际，全面开
展了沿江穿堤建筑物专项探查工作。我
市境内长江堤防总长约313.6千米，长江
堤防上设有各类穿堤建筑物520余座，不
少穿堤建筑物长期带病运行。针对这一
状况，我市制定了相关安全分类标准并
初步完成沿江穿堤建筑物探查工作。近
期，沿江穿堤建筑物隐患探查工作已基
本完成现场作业，涵洞安全分类也初步
完成。穿堤涵洞较多的扬中市已对 175
座涵洞进行了汛前全面探测检查，其中
机器人探查 47座、人工探查 128座。对
一些隐患较重的涵洞，市及各市区分管
领导、工管部门负责同志带头进洞检查
和分析研判。目前部分隐患已实施工程
处置，开展应急监测或编制度汛预案，以
确保汛期涵洞的安全运行。

（徐蕾 栾继业 邵勐 徐鹏飞）

汛前水库闸站隐患整改落实到位

我市加强水利工程安全运行监管

我市科技计划项目指南
对外征求意见

本报讯 本年度市科技计划项目
指南正在编制。记者 14日从市科技
局了解到，为高质量做好项目指南编
制工作，进一步加强市科技计划的顶
层设计，市科技部门 13日开门纳谏，
召开座谈会，广泛征求宁镇扬高校专
家学者、创新型企业代表、人大代表、
政协委员等社会各方的意见建议。

与会专家对今年的市科技计划项
目指南征求意见稿给予高度评价，一
致认为指南紧紧围绕产业强市和镇江
发展定位，契合科技工作重点，与往年
相比，既有继承又有创新，具有很强的
导向性、统筹性和指导性。

同时，专家们也积极建言献策，提
出了很多建设性的意见建议，比如南
京大学和东南大学专家提出加强对增
材制造相关金属材料、集成电路封装
等前沿方向的支持力度。驻镇高校代
表也出谋划策。江苏大学专家提出发
挥新型研发机构创新引擎作用，聚焦
我市产业发展，在计划项目中给予倾
斜，推动高校成果在镇转移转化。江
苏科技大学专家提出加强对船舶海工
关键配套装备和系统的研发支持，在
农业项目指南中增加蚕蜂新品种的选
育。江苏农林职业技术学院专家提出
加强对镇江优质动植物资源的发掘与
利用，加大对丹阳食用菌、句容草莓等
地方优势农业产业的支持。

（陈志奎 郑淇元 马弋）

4月14日，镇江安丰船厂一艘新造船经过镇江海
事等部门工作人员现场复核，当场拿到了《船舶建造重
要日期确认书（格式Ⅰ）》，这是今年镇江辖区开展建造
日期确认的第5条船舶。据了解，镇江海事局响应号
召，积极为船舶解决检验复核等困难，确保不影响船舶
工期，以支持企业生产。 刘玉宝 谢道韫 摄影报道

本报讯 4月 14日凌晨，谷阳路跨
铁路桥改建工程施工现场，施工单位
利用铁路部门给出的 2小时作业窗口
期，成功拆除跨沪宁城际铁路老桥的
首片板梁。

记者现场看到，在现场负责人指
挥下，司机操作红色架桥机横移 4米，
并将前后“天车”横移至待拆除板梁位
置。待前后天车吊梁平稳后，架桥机
整机向桥中心横移。横移到位后，架
桥机前后天车吊梁向后纵向移动 27
米，将板粱稳稳放在外运的“炮车”上。

“今晚拆除的是左幅桥面（第12跨

老桥）最里侧的一片边梁。”谷阳路跨
铁路桥改建工程项目总工陈兵介绍，
当晚的施工有一定难度：一是边梁的
重量最重，起吊危险系数最高；二是前
期用绳锯切割时，不能确定粱缝之间
是否有块状物体坠落，从而砸到高铁
的接触网。此外，拆除后，要及时对桥
面进行清理，防止第二天列车运行时
有坠物。“在两个小时的封锁点内，从
接到指令、到拆除板梁，再到人工清
扫，线路检查开通，必须在 115分钟内
完成。”

陈兵介绍，该工程自去年 6月 10
日封闭施工以来，东段新桥左右幅共8

跨已经架设完成。为减少疫情影响，
项目部特意调整了工序，将新建桥梁
作业面的架桥机“转场”过来。接下来
用8个封锁点陆续拆除第12跨的24片
梁，为后续施工打下比较好的基础。

根据国家发改委发布的《长江干
线 过 江 通 道 布 局 规 划 (2020—2035
年)》，到 2035年，镇江将拥有 6条过江
通道。其中2025年前重点推动实施的
润扬第二过江通道，北起扬州市广陵
区，跨过长江后接入镇江谷阳路。除
谷阳路跨铁路桥改建工程紧张施工
外，谷阳路拓宽改造工程也即将开
工。 （方良龙 曾海蓉）

深夜利用2小时作业窗口

跨沪宁城际老桥拆除首片梁

本报讯 新冠肺炎疫情
发生以来，国家外汇管理局
镇江市中心支局强化外贸
金融服务，推出多项切实举
措，引导全市金融系统发挥
金融“活水”作用，全力支持
外贸企业复工复产。截至 3
月末，全市金融机构对外贸
企业新增信贷逾 46.3亿元，
其中：本外币流动资金贷款
约 20亿元；订单融资、进口
信用证、票据贴现、订单融
资、银行承兑汇票、进出口
押汇等贸易项下融资约 25
亿元；跨境直接融资 1.4 亿
元。

“在疫情对供需两端的
冲击下，外贸企业普遍面临
复工难、订单难、经营难等，
多重问题交织。支持外贸
企业复工复产，保订单、保
市场，既是一次大战，也是
一次大考。需要综合施策，
提高扶持政策的实效性和
精准度。”市外汇局局长张
先忧说。

疫情发生后，该局及时
出台指导意见，制定印发《关
于做好外贸企业疫情防控和
复工复产金融服务的通知》，
引导全市银行业金融机构进

一步强化对外贸企业的金融
服务力度，主动对接外贸企
业，助力企业解决疫情期间
面临的债务偿还和资金周转
等融资问题，降低外贸企业
融资成本，与外贸企业共克
时艰。邮储银行镇江分行了
解到句容市茂华女装有限公
司在该行的 1笔 190万元到
期贷款存在偿还困难后，向
企业新发放了 500万元流动
资金贷款，既解决了企业债
务偿还问题，又帮助企业新
增 310万元流动资金用于复
工复产。

《中国人民银行关于加
大再贷款、再贴现支持力度
促进有序复工复产的通知》
出台后，市外汇局快速落实
推动，引导地方法人银行积
极使用人行再贷款再贴现等
优惠利率资金，支持外贸企
业发展，降低外贸企业融资
成本，实现央行政策资金精
准有效投放。该局指导丹阳
农商行，为丹阳市通泰纺织
有限公司提供了 1098 万元
优惠利率贷款，满足了企业
正常生产的融资需求，为企
业复工复产提供了有力保
障。 （宋静 张凤春）

市外汇局多项切实举措
支持外贸企业复工复产
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保障船舶修造企业复工复产


